

Thomas Ochs, Mittelstraße 6, 96164 Kemmern

Landrat Johann Kalb
Ludwigstraße 23
96052 Bamberg

KREISTAGSFRAKTION

Helga Bieberstein
Sandra Bischoff
Albert Deml
Barbara Müllich
Thomas Ochs
Silvia Pfeufer
Otto Weiß
Kathrin Zwosta

Mittelstraße 6
96164 Kemmern
Tel: 0177/ 600 11 70

fraktion@gruene-bamberg-land.de

Kemmern, 30.03.2024

ANTRAG zur Bereitstellung von Mitteln im Haushalt für die Schülerbeförderung von Litzendorf nach Hollfeld und Einrichtung einer öffentlichen Buslinie

Sehr geehrter Herr Landrat,

Der Kreistag hat am 1. Februar 2024 beschlossen, die Ausschreibung für die ab August 2024 geplanten Busverkehre aufzuheben. Dadurch entfällt nach Auskunft von Frau Ott auch die geplante neue öffentliche Linie (972) von Litzendorf zur Gesamtschule Hollfeld. Seit mittlerweile acht Jahren übernimmt die Fa. Hellas-Reisen die privat organisierte und komplett durch die Eltern finanzierte Busbeförderung von Litzendorf zur Gesamtschule nach Hollfeld. Wir halten dies für einen Missstand, der unabhängig von den sonstigen Planungen und Entscheidungen im ÖPNV betrachtet und behoben werden muss.

Daher stellen wir hiermit folgende **Anträge** zur dringlichen Bearbeitung in den zuständigen Gremien des Kreistages:

- 1. Im Haushalt für 2024 werden Mittel in Höhe von ca. 20.000 € (Teilbetrag für September bis Dezember 2024) für die Schaffung einer öffentlichen Buslinie von Bamberg/Stadion über Pödeldorf/Litzendorf nach Hollfeld für die Abwicklung der Schülerverkehre bereitgestellt. Dieser Antrag ist dringlich im Rahmen der Haushaltsberatungen für den Haushalt 2024 als Ergänzungsantrag zu behandeln.**
- 2. Eine öffentliche Buslinie analog der zurzeit von Hellas-Reisen gefahrenen Privatlinie von Bamberg/Stadion über Pödeldorf/Litzendorf nach Hollfeld für die Abwicklung der Schülerverkehre wird ab September 2024 installiert. Die Verwaltung wird mit der Planung und der Vorbereitung der Vergabe derselben beauftragt.**

Begründung:

Insgesamt gehen nach unseren Informationen aktuell 127 Schüler*innen aus Stadt und Landkreis Bamberg auf die Gesamtschule Hollfeld. Ein Teil nutzt die bestehende Linie Bamberg-Scheßlitz-Stadelhofen. Für die Litzendorfer und Geisfelder Schüler*innen ist das aber nicht sinnvoll möglich. Darum bezahlen seit 2016 die Eltern dieser aktuell 45 Schüler*innen aus Litzendorf und Geisfeld aus eigener Tasche eine Privatlinie, damit ihre Kinder zur Gesamtschule Hollfeld befördert werden. Dazu wurde von den Eltern ein nicht eingetragener Verein gegründet, der sich seit Jahren selbst um die Organisation dieser privaten Buslinie kümmert, aber auch für eine Verbesserung der Situation engagiert. Die Kosten für die Familien sind mit 115 Euro pro Monat pro Kind sehr hoch. Die betroffenen Schüler*innen können hierfür nicht das auf öffentlichen Linien nutzbare 365 Euro VGN Ticket nutzen und sind dadurch benachteiligt gegenüber anderen Schüler*innen aus Stadt und Land.

Wenn wir eine öffentliche Buslinie für diese Schüler*innen installieren, kann diese mit einem von den Familien selbst gekauften VGN 365 Euro Ticket genutzt werden. Die betroffenen Familien können dadurch ihre jährlichen Kosten für den Schulweg um 2/3 reduzieren. Zusätzlich können die Schüler*innen dann alle weiteren Beförderungsangebote des VGN nutzen, so wie ihre Mitschüler*innen, die das 365 Euro Ticket regulär erhalten. Darüber hinaus entsteht eine landkreisübergreifende Linie, die eventuell von weiteren Bürger*innen genutzt werden kann. Hier ergeben sich sicherlich auch Synergien für den Tourismus in der „Fränkischen Toskana“.

Im Sinne der Stärkung des ÖPNV im ländlichen Raum ist dies eine längst überfällige und dringend notwendige Maßnahme, insbesondere, da der Bedarf ja nachweislich gegeben ist. In den acht Jahren, in denen die private Buslinie betrieben wird, stieg die Nutzerzahl kontinuierlich und deutlich an.

Wir würden es sehr begrüßen, wenn dieser Antrag sehr zeitnah in den entsprechenden Gremien behandelt wird.

Mit freundlichen Grüßen,



Thomas Ochs

im Namen der Fraktionen BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Alternative Liste Bamberg-Land